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天瑞：水泥價格已觸底

香港文匯報訊（記者 葛㜏 貴州報道）台灣富
士康科技集團總裁郭台銘昨日在貴州表示，將選
擇貴州省貴陽市貴安新區作為第四代產業基地。
他又指，富士康集團將在內需上下功夫，開拓內
地市場，並將進入醫療、環保、能源等產業。

環保結合先進製造工藝

據中新網引述郭台銘透露，富士康在貴陽投資
的高科技生產基地將涉及手機、錄音筆、攝像
機、攝影機等電子產品，其生產工藝與貴陽的生
態文明建設要求相契合。他說，手機、平板電腦
等都要經過烤漆這一工序，而這一過程會污染環
境，富士康將不把烤漆工藝帶到貴州來，而是採
取了一種最新的特殊方式代替原有的烤漆技術，
避免污染環境的可能。「我們不能說在這裡製造
的產品是最先進，但是其製造工藝一定是最先進
的，對環保的重視程度也一定是最高。」

富士康集團將在貴陽高新區設立的「先期科技示範工廠」
預計今年11月投產，另外，集團計劃為貴州培訓1萬人次
的教育培訓合作計劃正在實施，貴安新區電子信息產業
園、養生休閒基地的選址工作也正在開展。郭台銘稱，在
貴州投資是長期的，預計實現5萬人的就業目標。

屬意醫療環保能源產業

對於富士康未來走向，郭台銘表示，富士康絕不會放棄
製造業，未來將調整產業結構、重視內需，產品內銷的比
例將佔到一半。另外，他又說，富士康集團還將進入醫療
產業、環保產業、能源產業。

據悉，第一代富士康基地誕生於深圳，第二代富士康落
戶山東煙台，第三代富士康設於天津。郭台銘說，第四代
富士康將在貴陽市貴安新區投資，並走產業研發、軟件研
發、雲端網絡等高端發展路徑，把環境保護、可持續發展
的生態文明精神融入到整個投資中。

曹妃甸半年投資超400億 佛山股權交易中心掛牌

香港文匯報訊（記者 孟慶舒 北京報道）寧夏回族自治
區主席劉慧日前在國新辦新聞發佈會上公佈，首屆中阿博
覽會將於今年9月15日至19日在寧夏銀川舉行。這次大會將
在農業、能源化工及新技術、文教旅遊、金融等重點領
域，深化中阿合作，搭建我國與阿拉伯國家和穆斯林地區
經濟、文化、社會等領域合作的戰略平台。

自2010年起，中國商務部、中國貿促會和寧夏回族自治
區政府共同連續舉辦了三屆中阿經貿論壇。今年中阿經貿
論壇更名為中阿博覽會，也是在積極試驗國務院批覆建設
寧夏內陸開放型經濟試驗區和銀川綜合保稅區的政策，利
用中央賦予的「先行先試」政策，擴大寧夏對外開放步
伐。

此次博覽會將舉辦中阿農業合作論壇、中阿能源合作論
壇、中阿金融合作論壇、世界穆斯林旅行商大會、中國—
海合會國家經貿合作論壇、中阿基礎設施投融資論壇等活
動，舉辦清真食品及穆斯林用品展、農業科技及農產品
展、能源化工展、金融產品和服務展等展覽展示活動，促
進中阿全方位交流合作。

首屆中阿博覽會9月舉行
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前接受香港傳媒訪
問時表示，農村佔
公司業務佔比多年
來相對穩定，河南
省農村對公司的水
泥需求量增幅按年
有近3成增長，公

司亦有信心今年於河南省的總市場份
額進一步由22%至23%，提升至
25%，而單計鄭州更已超過一半。他
估計，水泥價格不會再有大跌的空
間，而且河南省城鎮化比例仍低，發

展潛力不俗，有機會刺激水泥價格觸
底反彈。

城鎮化助推水泥價反彈

同時，公司業務重點區域鄭州正步
入高速發展期，農村及房地產對水泥
需求強烈，估計至2015年鄭州會有400
萬人口的增長，至1,500萬人，整個鄭
州每年水泥需求量均逾千萬噸，而公
司擁有88個攪拌站，主要用作市政建
設及房地產，佔全鄭州逾75%，反映
公司發展前景甚為樂觀。

此外，被問及對行業內產能過剩這
老問題的見解，楊勇正認為，現時正

好是讓行業重新整合，可伺機淘汰落
後產能及控制新產能，而且河南地區
淘汰力度比其他行業更大更快。

行業整合淘汰落後產能

投資者關係部總監蔡蔚海補充指，
產能過剩是全水泥行業都要面對的問
題，實際上，多個行業都會有，但水
泥行業的人工成本等壓力相對較少。

就他個人見解，現時行業前景被看
淡，只是因為2011年市況太好，而非
去年至現在不好，現時市況比2007年
至2009年好得多。

公司財政方面，蔡蔚海指公司暫無
資金壓力，亦暫未有具體配股計劃。
公司現時負債率低於行業的7成水平，
期望可以繼續改善，但今年內難以扭
轉流通負債高於流動資產這局面。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘 鄭州報道）城鎮化概念以及房地產

市場持續熱銷，當中與其有㠥不可分割關係的水泥行業，雖面對產

能過剩這老問題，但行業傳統以來下半年銷情將步入高峰期，不少

水泥公司對行內前景甚為樂觀。天瑞水泥(1252)表示，公司上半年

的水泥銷量按年已達兩成增長，而業務重點區域鄭州正步入高速發

展期，農村及房地產對水泥需求強烈，預料至2015年鄭州會有400

萬人口的增長，整個鄭州每年水泥需求量均逾千萬噸，需求穩定，

估計水泥價格已經觸底。

■天瑞鄭州公司。 黃嘉銘 攝

香港文匯報訊 (記者 張帆 石家莊報道) 河北
日前發佈該省2013年上半年國民經濟形勢，數
據顯示，上半年該省生產總值實現13,154.6億元
(人民幣，下同)，按可比價格計算，比上年同
期增長8.7%。其中，第一、二、三產業增加值
分別為1,362.2億元、7,235.4億元、4,557億元。

河北省統計局相關負責人透露，上半年河北
規模以上工業完成增加值5,451.9億元，比上年
同期增長11.3%。對於河北沿海經濟增長的主

戰場曹妃甸區和渤海新區，該負責人坦然去年
曹妃甸規模工業這方面是虧損的，但現在曹妃
甸和渤海新區經濟效益都在提升，尤其是渤海
新區，今年盈利有10.7億元，增長80.8%。曹
妃甸今年上半年的固定資產投資是401.5億
元，增長28.4%、渤海新區投資超270億元，增
長24.3%。曹妃甸和渤海新區還有很大的發展
空間和潛力，今後將加快開放步伐，成為吸引
外資的重點地區。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東金融高新
區股權交易中心日前在佛山南海掛牌成立。這是廣東地
區繼廣州股權交易中心和前海股權交易中心後第三個
OTC市場（場外交易市場），主要為廣東省各級高新區
內的中小微型企業提供定向融資、股權質押等多種融資
服務。

廣東金融高新區股權交易中心位於佛山南海，由廣發證
券、招商證券、廣東省產權交易集團、深圳證券信息有限
公司等6家專業機構共同出資設立。
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香港文匯報訊（記者 馬琳 北

京報道）在4G牌子發放處於倒
計時之際，中國移動早前宣佈，將首次把4G移動通
信技術納入急救醫療體系。事實上，隨㠥大數據時
代到來，以及大眾對醫療健康的關注，移動醫療產
業一直被寄予厚望。據市場研究顯示，到2017年底，
中國移動醫療市場規模將突破百億元人民幣。有業
內人士就指出，此次涉足具有高成長性的移動醫療
產業，顯示出中國移動開始㠥手佈局4G產業鏈。

事實上，中國移動宣佈涉足移動醫療領域並非偶

然。在醫療信息化方面，中國移動已經積累了一定
經驗。記者日前在跟隨中國移動愛「心」行動走進
河南新鄉時，就見到了中國移動為貧困先天心臟病
兒童救助計劃所專門研發的流動篩查車。

流動篩查車助窮患兒

正在操縱設備對患兒進行檢查的路醫生向本報記
者表示，利用流動篩查車搭載的診療設備，他可以
對患兒病情進行初步診斷，如果符合手術條件，這
些患兒將會被送往天津的醫院進行手術救治。

據中國移動發展戰略部王紅梅總經理介紹，流動
篩查車是中國移動充分發揮其在移動信息化領域的
專業優勢，專門研發的移動醫療系統，它實現了流
動篩查、數據傳輸、遠程會診三位一體的篩查新模
式，有效降低了患者就醫成本，以及基層醫療條件
差、無法及時確診等問題。

移動醫療規模需求增

隨㠥移動互聯網技術的日趨成熟，移動醫療近年
來得到了一定成長。據艾媒諮詢發佈的《2012-2013
年中國移動醫療市場年度報告》顯示，2012年中國

移動醫療市場規模達到18.6億元，較上一年增長
17.7%。預計到2017年底，中國移動醫療市場規模
將突破百億元，達到125.3億元。

目前，移動醫療在中國尚處起步階段，產業供應
商主要有五方：電信運營商、醫療器械商、醫院、
系統集成商和互聯網公司。業內預計，未來五年
內，在中國移動醫療市場發展的過程中，電信運營
商將是該產業的主要推動者和受益者，佔據主要角
色，在整體市場上將佔據超過一半的市場份額。

信息化縮減救治時間

面對移動醫療產業的高成長性，中國移動日前在
參加2013 GSMA亞洲移動通信博覽會時，就重點展
示了醫療信息化的最新成果，並宣佈中國移動將首
次把4G移動通信技術納入急救醫療體系。

「4G網絡擁有超過十倍3G網絡的速率，能夠實
現高速率的視頻回傳，縮減患者救治時間，」一位
中國移動的工作人員表示，目前4G技術應用於急救
醫療體系已經在南京、上海、浙江等多個城市進行
了120急救車的現場演示，並取得了良好效果。未
來在4G規模商用之後，此項應用將會逐步推廣。

中移動4G技術納入急救醫療
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